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10億用戶分享資料作後盾 更個人化

fb推「精確搜尋」撼Google
英國埃克塞特大學上月舉辦「更安全

性行為」舞會，旨在宣揚安全性行為，
並為慈善機構籌款，但最終變成淫亂派
對。一對男女狂歡者被拍到倚在大學酒
吧的桌球㟜，脫光衣服且舉動親暱，事
後有人以智能手機從閉路電視拍下長達4
分鐘的片段上載互聯網，結果在校園內
瘋傳。

片中的男女樣貌被「打格」，女方身穿
短裙，男方則穿短褲及戴頭帶。隨後雙
方相擁，情不自禁脫掉衣服，直至險遭
其他人撞破，他們才趕忙穿回衣服離開
現場。

該舞會由大學學生會主辦，上月12日
舉行，約2,200名學生參加，亦有艷舞女
郎到場助興，為多個慈善團體籌得共14
萬英鎊(約174.1萬港元)善款。學生會鼓勵
參與學生衣㠥暴露，且在場派發免費安
全套。

私拍閉路片段上載違法

疑似性交片段流出後，學生會已承諾
徹查事件，採取相應行動。發言人稱，
閉路電視片段在未經准許下遭擅自錄
製，但強調事前已採取嚴密保安措施。
警方表示，在未經許可下將閉路電視片
段上載互聯網，已違反資料保護法及私
隱法；另在公眾場所性交亦可構成罪
行。 ■英國《太陽報》/《每日郵報》

■晚會上不少學生皆以性感打扮示人。 網上圖片

■用戶只需在藍色欄中輸入搜尋要求，網

站便會顯示相關資料。 網上圖片

fb
創辦人朱克伯格（圓圖）在加州總部發布會上
稱，「圖譜搜尋」能針對精確的查詢提供答

案，而非列出一堆鏈結讓人從中尋找答案，形容這
功能讓fb「回到原點」，方便用戶搜索志同道合的
人，擴大社交聯繫。

fb目前已有逾10億用戶、2,400億張照片及超過1萬
億個鏈結，不少用戶亦在fb分享身處的地理位置
(「打卡」)、「讚好」的品牌或網站、年齡、宗教和
婚姻狀況等，此等資料在「圖譜搜尋」下，都會根
據不同私隱設置，輕易讓好友甚至其他用戶搜尋
到。

擬吸廣告收益 股價反跌

雖然fb介紹「圖譜搜尋」時無提及任何與廣告相關
的功能，但外界認為fb最終目的是透過新功能擴大廣
告收益，讓商戶根據搜尋結果製作更具針對性的廣
告，提高fb侵佔Google及其他社交網站的佔有率。

去年美國網絡廣告開銷的175.8億美元(約1,363億港

元)中，高達74.5%歸
Goog l e所有，分析估
計，「圖譜搜尋」有機會讓企
業把目前用在「買讚」的開支增加一倍。不過投資
者擔心新功能短期內未能提升fb盈利，fb股價前日收
市跌2.7%。

搜不到結果 Bing自動接手

「圖譜搜尋」由fb與微軟搜尋引擎Bing合作研製，
在fb找不到的資訊，將自動轉由Bing負責，換言之未
來在fb的網絡搜尋將完全繞過Google。新功能前日開
始測試，暫時僅限英文用戶，亦未提供流動裝置版
本。

科技顧問巴斯塔認為，「圖譜搜尋」將大大削弱
亞馬遜及旅遊網站TripAdvisor等的特色，因亞馬遜靠
買家評論助用戶找出合適商品，「圖譜搜尋」將取
代此模式。
■路透社/美聯社/法新社/《華爾街日報》/《福布斯》

全球最大社交網站facebook(fb)前日公布全新「圖譜搜尋」

(Graph Search)功能，試圖利用由10億用戶組成的龐大資料

庫，挑戰Google的搜尋器王者地位。雖然新功能只能搜尋fb

內的資訊，但特點是可用短句搜尋，如「住在三藩市並喜歡

《星球大戰》的朋友」，令搜尋結果更個人化，顛覆傳統網上

搜尋引擎的生態。
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fb大刀闊斧改革原本極簡陋的搜尋功能，以「圖譜
搜尋」將社交元素與搜尋模式結合。分析認為，fb透
過鼓勵用戶經網站搜尋資訊，一來令用戶停留在fb的
時間更長，二來當用戶分享、搜尋及使用的內容日
增，便將更依賴fb，減少用戶「遠離fb」的可能。

目前fb以外的主要社交網站，例如Google+、
Yelp、Foursquare及Path等，數據庫均無法與逾10億
用戶的fb匹敵。但這不代表fb毋須擔心用戶流失，因
為若新用戶減少，或舊用戶不增加新朋友，用戶活
躍度將漸漸下降，形成惡性循環，累及整個社交網
絡的健康。數據顯示，英國fb用戶上月已減少足足60
萬人。

Google已推類似功能

事實上，Google此前已推出類似功能「Search Plus
Your World」，只要Google+用戶或朋友在某網站點擊

「+1」，該網站就會出現在用戶的搜尋結果中。
■AllThingsD網站/《衛報》

在不久將來，用戶只須在fb頁面頂部的藍色
搜尋框，輸入搜尋字句，便可找到所有公開或
好友分享的資訊，包括人物、相片、地方及興
趣等。雖然它可回答Google等傳統搜尋引擎無
法憑運算回答的問題，但缺點是無法搜尋站外
資訊，如餐廳地址。

舉例來說，假如fb用戶忘了新認識朋友的名
字，但知對方是「陳大文」的朋友，在某大學
畢業，便可輸入「陳大文讀過某大學的朋友」
搜尋；想知道哪家意大利餐廳較好，則可輸入

「我朋友讚好的意大利餐廳」。
這與Yelp或亞馬遜等用家評價網站的服務相

似，不同的是，這些網站只顯示陌生網民的意
見，但「圖譜搜尋」顯示的是好友的資料，令
搜尋結果更可靠實用。

分析認為，新功能要成功，必須確保能從龐
大用戶中獲得足夠資訊，這須依賴用戶更積極

「讚好」、在更多地方「打卡」或分享心得。
「圖譜搜尋」目前只有小量美國用戶獲准使

用 測 試 版 ， 其 他 用 戶 可 到
www.facebook.com/graphsearch報名試用。

■法新社/《華爾街日報》
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誘增使用時間 用戶難撇fb
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深人代指政府民生措施空泛
質疑罰款增八成 王榮：將加強市場建設

今年深圳兩會的各種資料均縮減篇
幅，但「瘦身」後的工作報告內容

卻令人不夠滿意。深圳市福田人大代表鄭
學指，去年的報告中在描述2013年政府工
作時用了48組數字，但在教育、文化、就
業、人才補貼房租等12項民生方面的措施
均找不到對應的完成情況數據。

對於明年的民生措施不少代表也反映不

夠落到實處。記者注意到，今年的報告中
主要有民生投入、教育服務、社會保障等
六個方面。對比2011年報告，則略顯空
泛。該年度的報告中提及十項民生措施，
包括穩定物價、增加就業、改善公共交通
等，指向明確。對此，深圳市市長許勤和
副市長唐傑在不同場合均表示，民生問題
是政府今年重點關注的領域。唐傑指，在

做報告前曾到各區做調研徵求市民關心的
民生實事，收集到數百個具體需求，內部
形成具體列表，但難以在報告一一呈現。

官員：報告難列全部內容

《深圳市本級2013年公共財政收入預算
(草案)》中披露2012年深圳稅收收入沒完
成，罰沒收入超預算近八成的情況也引起
廣泛關注。根據草案，深圳2012年稅收收
入年初預算為786.5億元，但預計完成只有
768.5億元，還差18億元未完成。而形成鮮
明對比的是，2012年深圳年初預算罰沒收
入為12億元，預計完成卻達到21.5億元，
增加八成。深圳知名公共預算觀察志願者

吳君亮指出，預算報告及草案中對於具體
怎麼罰，哪些項目罰沒收入均未體現。

「罰收過嚴，增加過快，會惡化政府形
象，增大官民對立。」

促消除官僚主義

有不少代表還直指政府存在官僚主義，
市民和企業辦事審批困難等問題。深圳市
委書記王榮表示，將從商事改革方面突
破，推動行政體制改革，改善政府運作。
他指出，去年開始的商事登記制度仍存在
審批嚴格、時間長等問題，且出發點與現
在市場經濟發展是存在矛盾，未來將要轉
變成注重試點審批，更加注重市場建設。

香港文匯報訊（記者 李茜婷 北京

報道）內地各省市近期正在「緊鑼密
鼓」地召開地方「小兩會」。作為中
國政治中心的北京將於下星期二（22
日）召開北京市第十四屆人大一次會
議。昨日，北京市人大常委會新聞發
言人劉維林表示，大會各項籌備工作
已經基本就緒，為期六天半的議程將
選舉產生新一屆北京市人大常委會和

「一府兩院」領導層，新當選的北京
市市長、副市長屆時將與代表和媒體
見面。

本次會議的一項主要任務就是選
舉，劉維林稱，會議期間將選舉北京
市第十二屆全國人大代表，十四屆人
大常委會主任、副主任、秘書長，北
京市政府市長、副市長，北京市高級
人民法院院長及北京市人民檢察院檢
察長。

劉維林表示，參照以往北京市人大
換屆會議的做法，在閉幕式上，北京
市委書記郭金龍將主持閉幕會議並講
話；新當選的市人大常委會主任、副
主任、秘書長，市長、副市長，高級
人民法院院長，人民檢察院檢察長將
與代表見面。在大會閉幕後，市長、
副市長有望出席記者見面會。

據悉，此次北京市人代會將聽取和
審議北京市政府工作報告，計劃和預
算報告，人大常委會、高級人民法

院、人民檢察院工作報告；決定十四屆北京市
人大各專門委員會的設立及組成人員人選。

另據北京媒體報道，去年，北京檢察機關立
案偵查貪污賄賂犯罪379件459人，同比分別增
加10.5%和8%。立案百萬元以上大案78件，查
辦縣處級以上官員要案76人。

據北京市檢察院檢察長慕平介紹，2012年北
京市檢察機關立案偵查瀆職侵權犯罪77件94
人，同比分別上升40%和42.4%。此外，查辦
司法人員職務犯罪也取得新突破，立案偵查57
人，同比上升138%。
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出席率低 代表開會玩手機

香港文匯報訊（記者 李望賢、郭若溪、李昌鴻 深圳報道）深圳市人大

會議昨日舉行小組討論，審議政府工作報告和預算草案。不少代表批評政

府工作報告中民生措施不夠具體。而財稅方面，罰沒收入（處罰款與沒收

款）多收八成的情況也受到多方質疑。

今年深圳兩會期間，人大代表和

政協委員均有較多人次缺席會議，

請假理由五花八門。根據現場請假

紀錄顯示，請假理由包括：「本人

要主持本單位的民主生活會」、「上海分

公司發生火災」、「姐夫因故去世」等。

在昨日舉行的人大分組討論上，本報記者

看到，人大代表不僅有較多缺席，而且參

會代表也有不少人埋頭讀報、玩手機ipad

等現象非常普遍，更有部分討論組收起代

表的名牌，由工作人員替補坐在其座位

上。相比之下，領導發言比代表更加積

極。此外，今年人大會議開幕式上，也罕

見的出現代表座成排空缺。

羅湖龍崗組 缺席逾半

記者在羅湖代表團第一組昨日下午的討

論會上看到，該組共有代表22人，而實際

出席的僅10人，會議過半後，再有已發言

完畢的3名代表離場。未到的12人有部分

提交了請假條。無獨有偶，記者在龍崗區

的一個分組討論現場看到，代表27人中僅

有13人出席。光明新區16人的討論組出席

率也僅五成，16名代表僅到場8人。

深圳市副市長唐傑昨看了本報記者拍攝

的部分討論組人員出席照片後表示驚訝。

他表示，自己早上接到工作安排與30多人

的旁聽人員進行座談，預計會遲到10分

鐘，向組長請假，獲得同意後才確定安

排。 ■香港文匯報記者

郭若溪、李望賢、李昌鴻

中國新聞

香港文匯報訊（記者

李昌鴻、郭若溪、李望

賢 深圳報道）歷時四天
的深圳市五屆人大四次
會議昨日閉幕，原主席
白 天 不 再 擔 任 政 協 主
席，會議選舉了王穗明
當選為新政協主席。據
悉，白天或接替劉玉浦
任深圳市人大常委會主
任。

此次政協會議中收到
了許多政協委員大量的
提案，截至昨日中午，
有360名政協委員提交了
612 件提案，佔比例達
72%，其中涉及經濟發
展和環境保護佔七成。
在此次政協會議中，來
自香港56名政協委員共
提交了54個提案，其中
有14件提案聚焦前海發
展，佔他們總提案比例
的三分之一。

■羅湖代表團討論組會議出席率頗低，不少座位空置。 香港文匯報記者李望賢 攝
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